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□本报记者 马超/文 通讯员 李想/摄

场景一
清晨6点巡视工地

清晨6点， 外面的天还不亮，
程宝国就从集体宿舍起床了。

刷牙、 洗脸、 穿衣服……不
到10分钟， 程宝国就收拾妥当，
拿上安全帽， 驱车向工地进发，
工地距离项目约10公里。

10分钟后， 程宝国到达工地
现场， 戴好了安全帽。 这是一处
正在施工的工地 ， 名叫迎富大
道， 全长6.97公里。 目前， 这条
道路处于分段开工阶段。

“你们在做什么？” “我们正
在清理水塘的淤泥。” 现场负责
人回答程宝国的问话。 现场是一
片热火朝天的景象， 十余部挖土
机正在挖土、 运土， 不时可听见
现场指挥人员发出的各种指令
声。

“巡视工地 ， 我主要看各个
作业面 ， 看工程质量 、 施工进
度、 安全等。 原路面破碎、 路基
处理、 水泥稳定碎石结构层、 路
缘石、 人行道板、 沥青混凝土摊
铺， 施工现场的方方面面都要看
到， 根据不同的施工阶段每天查
看的内容有所不同， 检查中， 随
时有问题直接现场沟通， 随时解
决问题。” 程宝国说。

场景二
团队围坐一起就餐

早上7点半 ， 程宝国巡视完
工地后回到项目部 ， 准备吃早
餐。 每天早上7点10分至7点50分
是早餐时间。

豆浆 、 面条 、 鸡蛋 、 麻团
……职工食堂的早餐很丰盛。 程
宝国取了豆浆和鸡蛋， 坐在圆桌
上吃起来。 餐厅一共有3张大圆
桌， 所有员工和程宝国围坐在一
起吃饭， 一起交流。

“今天早餐增加了麻团 ， 这
是我最爱吃的。 我把意见写在本
子上了， 反馈到办公室后， 办公
室和食堂师傅沟通后， 马上就推
出了麻团。” 职工卢震是一名90
后， 刚刚参加工作， 刚上餐桌 ，

他就把这一好消息分享给了同
事。 同事们纷纷领取早餐新品，
吃得津津有味。

“职工反映问题的渠道是畅
通的， 职工有意见可以随时提，
除了早餐品种， 午餐和晚餐都可
以提意见， 根据大家的口味来进
行调整。” 程宝国说。

10分钟后 ， 程宝国吃完早
餐， 又开始了下一项工作。

场景三
办公室处理案头工作

电脑、 电话、 打印机、 笔筒
……程宝国的办公桌很简洁。

电脑显示器边缘， 还贴了几
张小纸条。 “担心忘记重要的事
情， 我就写了贴电脑上。” 每天
早上， 程宝国进办公室后都要先
用几分钟时间做个简单的笔记，
将当天要做的重点事情都列在上
面。

“当天的事必须当天完成 ，
每天完成六七件大事是再正常不
过了， 小事就更多了。” 程宝国
说。

随后， 程宝国打开电脑， 进
入公司的协同平台， 查看通知和
文件。 “刚刚得到的通知， 公司
要对全体项目员工进行考核， 要
求尽快完成。” 看见公司发出的
通知， 程宝国立即打印了一份，
然后开始电话召集班子成员， 商
议成立考核小组事宜。

转眼间， 办公室里就来了几
位班子成员， 大家快速研讨如何
考核。 经过一阵商议， 最后决定
“抽取优秀项目员工加入成立考
核小组， 制定考核办法， 一周内
出结果。”

从接收通知到通知落实， 一
转眼， 一个小时就过去了。

场景四
外出沟通施工事宜

9点， 程宝国换了一身干净
的衣服， 再次驱车出发， 这次的
目的地是18公里外的园区中小企
业创业管委会。

9点20分， 程宝国到达目的

地， 10分钟后， 一场沟通会就开
始了。

“业主要求我们2015年6月份
要建成通车， 到目前为止还没有
拆迁完成， 造成无法施工。 我希
望春节前能完成拆迁， 以此确保
通车。” 程宝国在会上向大家阐
明了施工的难处。

这是一个互动式的会议， 参
加的人员有相关村镇的领导、 小
项目的执行经理等多方人员。 会
议涉及很多细节， 比如道路施工
在哪里有障碍物， 需要相关单位
如何配合， 如何解决， 程宝国都
逐一沟通。

会议结束， 已近中午。

场景五
开拓市场讲解PPP模式

下午2点， 程宝国又要驱车
前往南昌建工大厦， 那里有潜在
客户， 程宝国之前约好了要一起
交流。

目的地需要行车一个小时 ，
在食堂简单吃完午饭后， 不到1
点， 程宝国就出发了。

在这里， 程宝国向大家讲解
了当下最火热的PPP模式， 对如
何运用新业务模式推动地方基础
设施建设进行了讲解。 “新业务
模式是强强联合的产物， 通过模
式的设计， 可以真正实现施工企
业和地方政府的共赢。” 程宝国
告诉记者。

“我们在当地已经有7条道路
开工， 2条谈妥建设。 按照之前
通过新业务模式签订的框架协
议， 在这里我们一共会有23条道
路的建设， 这些我们都需要一一
去谈。” 程宝国说。

会议结束后， 程宝国又赶回
项目， 此时已经下午5点半。

场景六
生日宴会送员工祝福

回到项目部， 当天晚上正好
是1月份生日的员工过集体生日，
职工食堂准备了丰盛的晚餐， 工
会准备了生日蛋糕和礼物， 员工
们自发准备了10余个节目庆祝。

此时， 程宝国脸上绽放着笑
容， 为1月过集体生日的职工现
场送上了祝福和礼物。

“毕竟员工们远离家人 ， 大
家一起过集体生日， 可以让员工
有归属感。” 程宝国说。

集体生日宴会结束后， 已经
是晚上8点多， 程宝国和职工们
一同回到集体宿舍。 “宿舍备有
更偏远位置项目职工的宿舍， 他
们今晚就住这里了， 明天一早再
赶回去。”

在宿舍里， 不时有员工过来
找程宝国谈心， 有谈感情的， 有
谈工作的， 也有谈家事的， 大家
一起拉着家常 ， 欢笑声四处飞
扬。

场景七
晚上10点和家人通电话

晚上10点， 员工们陆续回自
己宿舍睡觉了， 这时程宝国的宿
舍才显得安静下来。

“该给家里打个电话了 ， 女
儿9点半就睡了， 怕直接打电话
吵醒她 ， 我先 给 老 婆 发 条 短
信， 看孩子睡着没有。” 程宝国
说。

短信发过去后， 程宝国的妻
子立即把电话打过来了。 “孩子
最近一段时间学习还好吧？ 答应
了她的事情要兑现承诺。 母亲刚
刚做了白内障手术， 你就多辛苦
一下吧。”

程宝国和妻子像知己一样 ，
无话不谈， 又像处于热恋中的恋
人， 互诉衷肠。 和妻子通完电话
后， 程宝国一看时间， 已经是晚
上11点多了， 程宝国得睡觉了。

作为项目经理， 程宝国的一
天就这样过去了。 其实， 项目经
理每天都是如此忙碌 ， 如此往
复， 直到工程交付。

�建筑企业项目经理是一个项目的中枢， 他有多忙？
1月17日， 本报记者跟随中建一局二公司第十九大项目部项目经理程宝国， 记录了他一天的工作。
程宝国家住北京大兴。 2013年10月， 程宝国带领10余人的团队由北京开赴江西南昌开拓市场。 一年多

的时间， 已经发展成迎富项目部、 武阳项目部、 小蓝项目部、 银三角项目部等4个小项目组成的大项目部，
有员工82人。

本报讯 （记者 黄葵） 近日，
首都医科大学附属北京同仁医院
王宁利教授牵头的 “原发性开角
型青光眼新防治技术的建立及应
用” 荣获国家科技进步二等奖。

由于对开青眼压升高及视神
经损害的机制认识不清， 缺乏可
行的筛查及有效的干预技术， 我
国开青致盲率高达15-30%， 远
高于发达国家8%的平均水平。

针对上述问题， 北京同仁医
院王宁利教授团队以解决开青筛
查和监测的关键技术和设备为突
破口， 在我国率先创建并实施了
基于数字化和网络技术的开青筛
查模式， 首次实现了开青从治疗
到社区防控的模式转变， 使人群
开青检出率由10%提高到95%。

王宁利团队
获科技进步奖

■新闻简讯

本报讯 （通讯员 刘懿娟 ）
为使地区非公企业职工度过欢乐
祥和的元旦和春节， 感受到街道
总工会的温暖， 1月14日， 体育
馆路街道总工会为10家内设食堂
的独立建会非公企业送去了米、
面、 油、 鱼、 肉、 蛋等慰问品。
自此， 体育馆路街道总工会2015
年两节 “送温暖” 走访慰问活动
拉开了序幕。

通过开展两节期间走访慰问
活动， 加强了街道总工会与企业
间的沟通了解， 使非公企业和职
工感受到街道总工会的关爱， 非
公企业领导和职工表示今后将继
续支持总工会的各项工作， 同时
把本企业的工会工作进一步做
实、 做好， 成为真正让职工满意
的 “职工之家”。

体育馆路街道
启动两节送温暖

登报咨询电话：63522410

本报讯 （通讯员 杜振宁 ）
近日， 为了更好地了解驻社区非
公企业职工的需求， 进一步改善
职工的生活条件， 提高公共服务
水平， 椿树街道总工会开展了关
于公共服务需求的问卷调查活
动，在企业和社区同时进行调查。

问卷中所有问题及选项均为
研究目的而设定， 答案没有对错
之分， 且为了大家可以根据自身
的真实想法填写， 问卷采取了不
记名的方式 。 此次答卷活动共
150余人踊跃参加， 内容涉及到
社区服务 、 医疗卫生 、 治安管
理、 公共交通及市政公用事业服
务， 内容贴近职工生活， 为街道
及社区日后在公共服务中问题的
解决， 及辖区内职工群众生活环
境的完善提供了真实有效的参考
资料。

椿树街道工会
调查职工需求

记记者者直直击击
项目经理的一天

聚焦一线
线索征集邮箱： ldwbyw@126.com

行进京华大地 讲述精彩故事


